

aus ihren Löcher hervor, nähern sich ihm, richten sich auf und hören ihm zu. Leiser und leiser tönt die wunderbare Musik. Da können es die Schlangen nicht mehr aushalten, kriechen an ihm empor, umwinden ihn und können sich nicht satt hören. Läßt er alsdann einen grellen Pfiff hören, so fliehen sie davon. Bauern wenden Tabakschmirgel als Mittel gegen die Schlangen an. Ist einem Schläfer eine Schlange in die Hosen gekrochen, so ruft er seine Kameraden, die ihn mit Schmirgel beschütten, worauf die Schlange flieht. Um sich gegen Skorpione und Giftspinnen zu sichern, gießt der Bauer um das Bett Schmirgel aus und bestreut es am Rande mit Tabakblättern.“

#### Nach dem Nordkap.

„Eine Fahrt nach Hammerfest und dem Nordkap,“ begann ein junger Mann, „ist zwar nicht so malerisch als nach den Tropen, dennoch für uns Europäer interessant genug, um sie zu unternehmen.“

Bei Meeresstille kann man die Wunderwelt auf dem Meeresboden betrachten. Drunten steht ein bunter Wald mit allerlei seltsamen Seetieren, mit buntfarbigen Muscheln an den Zweigen, metallisch schillernden Fischchen in den Hecken. Hier wühlen Krebse im Sande, regen sich raupen- und regenwurmartige Wesen, steigen Quallen in bunter Farbe wie Seifenblasen auf und nieder, schießen Hummer pfeilschnell unter einen Schwarm Medusen, sehen Sepien grimmig aus goldgrünen Augen. Grüngelbe Medusen schwimmen um die purpurroten Gipfel der Tangpalmen herum, mit segelartig ausgebreiteten Armen schiff die